

mauvaises herbes leur causent le dégoût ; le vomissement leur vient de réplétion, et l'indigestion est causée par la crudité de leur nourriture.

Pour guérir le simple vomissement, ratissez de l'ivraie, mêlez-en les ratissures avec du sel bien séché et de la farine de fèves ; donnez le tout au cochon avant qu'il aille aux champs.

Pour guérir l'indigestion ou le dégoût, tenez le cochon enfermé dans son toit, afin de lui faire faire diète pendant vingt-quatre heures ; ensuite donnez-lui beaucoup d'eau tiède dans laquelle vous aurez laissé infuser, pendant vingt heures, de la graine ou les racines de concombres sauvages bien pilées, que vous lui donnez de temps en temps.

Trop de fruits mangés pendant de grandes chaleurs, lui causent le mal de rate : on le guérit en lui faisant boire de l'eau où l'on aura laissé tremper du bois de romarin, qui a la vertu de dissiper les crudités et les enfures intérieures.

ECHAUFFEMENT.— Cette maladie, qui est commune parmi les cochons dans les années de sécheresse, se manifeste d'abord par deux boutons blancs, comme des pois, entre les dents de la mâchoire de dessous. Dès qu'on les aperçoit, il faut les couper avec des ciseaux, et faire en sorte qu'ils saignent, il leur faut couper ensuite la sève des deux côtés : cela fait, on prend un petit bâton long d'un pied, auquel on attache un petit linge au bout avec du fil ; on trempe ensuite ce linge dans de l'eau et du sel, et on en frotte plusieurs fois les boutons ; on jette ensuite de l'eau dans la gueule du cochon, et on la lui abaisse chaque fois qu'on lui en a jeté, dans la crainte qu'il n'en avale ; après lui avoir ainsi lavé la gueule plusieurs fois, on peut lui donner à manger.